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Seduta n.  16/18                 08 Ottobre 2018 

 

Alle ore 17:30  del giorno 08.10.2018, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

 

O.d.g.  

  

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

3. Comunicazioni del Presidente relative ai lavori della Federazione degli Ordini degli Ingegneri 

della Regione Emilia-Romagna;  

4. Comunicazioni del Presidente relative ai lavori della “Rete della Professioni di Ferrara”; 

5. Aggiornamenti in materia di  Anticorruzione e Trasparenza; 

6. Aggiornamento Formazione e determinazioni conseguenti; Delibera n.ro  01 /verb.16/2018; 

Delibera n.ro  02 /verb.16/2018; 

7. Giornata Nazionale della Prevenzione Sismica: 30 settembre 2018; 

8. Aggiornamento “Regolamento interno dell’Ordine – Titolo VII Rimborso Spese”; Delibera 

n.ro  03 /verb.16/2018; 

9. Acquisto di Certificato Digitale e la relativa configurazione sul portale dell’Ordine per la 

navigazione su protocollo “https” a seguito dell’entrata in vigore del Regolamento Europeo n. 

2016/679 (GDPR); Delibera n.ro  04 /verb.16/2018; 

10. Aggiornamento iscritti morosi 2018 da trasmettere al Consiglio di Disciplina; 

11. Convenzione FerraraTua per gli iscritti che partecipano ai corsi; Delibera n.ro05/verb.16/2018; 

12. Variazioni dell’Albo; Delibera n.ro  06 /verb.16/2018; 

13. Varie ed eventuali.  

 

I seguenti Consiglieri risultano: 

 

Ing. EDI MASSARENTI (Presidente) Presente 

Ing. LUCA BENINI Assente 

Ing. STEFANO BERGAGNIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO BUCCI  Presente 

Ing. LUCA CAPOZZI  (Segretario) Presente 

Ing. ALESSIO COLOMBI Presente 

Ing. FRANCESCO MASCELLANI  Presente 

Ing. MASSIMO MONTRUCCHIO Presente 

Ing. MARCO RUBIN  Presente 
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Ing. ANGELA UGATTI Presente 

Ing. Iunior DAVIDE RONCARATI  (Tesoriere) Assente 

N.ro Consiglieri presenti: 9 

Constatando la presenza dei Consiglieri in numero legale, il Presidente dà inizio alla seduta. 

 

 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

 

Viene data lettura del verbale n.ro 15 della seduta del 24.09.2018 che viene approvato 

all’unanimità. 

 

 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

 

 

Comunicazione 1 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione:  

 

--- OMISSIS --- 

 

 

Il Consiglio prende atto 
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3. Comunicazioni del Presidente relative ai lavori della Federazione degli Ordini degli 

Ingegneri della Regione Emilia-Romagna;  

Nessuna novità di rilievo. 

 

 

 

4. Comunicazioni del Presidente relative ai lavori della “Rete della Professioni di Ferrara”; 

 

 

Comunicazione  1 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione:  

Nell’ambito della Rete delle Professioni si esamina una proposta pervenuta da parte dell’Arch. 

Diego Farina (Presidente Ordine Architetti) per commissionare e calibrare uno studio da parte di 

CRESME sulla realtà  economica dell’attività nell’ambito della provincia di Ferrara, con particolare 

riguardo al campo di interesse delle libere professioni. 

 

CRESME è un organismo che fornisce al settore privato e alle istituzioni pubbliche informazioni e 

know-how per descrivere e prevedere l’andamento dell’economia e del mercato delle costruzioni a 

livello territoriale, nazionale e internazionale. 

Si tratta di un  soggetto in grado di aggregare e mettere in contatto i principali attori dell’industria 

delle costruzioni. 

 

Il Consiglio ritiene che la proposta sia interessante ma che occorra ragionare sugli aspetti di 

particolare interesse delle professioni.  

Il Consiglio della Rete delle Professioni ha chiesto di sollecitare i singoli Ordini Professionali per 

dare un contributo per definire gli argomenti di interesse. 

 

Il Consiglio prende atto della richiesta della Rete delle Professioni.  
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Comunicazione  2 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione:  

Il Presidente dell’Ordine, nonché Presidente della Rete delle Professioni, informa che è in fase di 

predisposizione il “logo” della “Rete delle Professioni” che verrà utilizzato in occasione di eventi 

organizzati dalla Rete stessa.  

 

Il Consiglio prende atto. 

 

Comunicazione  3 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione:  

Il Presidente dell’Ordine, nonché Presidente della Rete delle Professioni, informa che è necessario 

istituire un fondo economico per il funzionamento iniziale della Rete delle Professioni. 

 

Considerato:  

L’impegno ed il valore istituzionale della Rete. 

 

Dato che: 

L’art. 5 dello statuto della Rete prevede che “Ciascun associato è tenuto a concorrere alle spese 

ordinarie di funzionamento nella misura stabilita dall’Assemblea. Ciascun associato è inoltre 

tenuto a versare o destinare somme e contributi speciali a fronte di spese per esigenze di carattere 

straordinario, ripartite tra gli associati in parti uguali. Il mancato versamento o destinazione dei 

contributi dovuti è motivo di esclusione”. 

 

Si propone:  

Di fissare una quota di 500,00 euro per Ordine/Collegio all’anno per coprire le prime spese di 

funzionamento della Rete. 

 

Seguirà relativa delibera di spesa non appena verranno definiti dalla Rete modalità e 

tempistiche.  

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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5. Aggiornamenti in materia di  Anticorruzione e Trasparenza; 

 

Relatore: Ing. Montrucchio RPCT dell’Ordine 

 

Descrizione:  

L’Ing. Montrucchio sollecita il Segretario ed il Presidente alla pubblicazione dei verbali di 

Consiglio già pronti e non ancora pubblicati.  

 

Il Presidente informa il RPCT ed il Consiglio che i verbali saranno pubblicati non appena sarà 

concluso il loro controllo ai fini della corretta applicazione della normativa sulla Privacy. 

 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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6. Aggiornamento Formazione e determinazioni conseguenti; 

Comunicazione n. 1 

 

Relatore: Ing. Rubin – Consigliere di Riferimento della Commissione Industria 

 

Descrizione: 

L’Ing. Rubin informa il Consiglio che durante l’ultimo incontro della Commissione Industria è 

emersa la volontà di organizzare: 

- Una visita tecnica allo Stabilimento Ferrari - Maranello.  

- Un corso sulla Direttiva Macchine che rappresenta un tema di grande interesse per i tecnici 

che si occupano di sicurezza e di industria.  Seguirà l’organizzazione dell’evento l’ing. 

Giovanni dalla Piccola, membro della Commissione Industria.  Già dalla prossima seduta, 

potrà fornirci il possibile programma.  

 

Il Consiglio approva le proposte e dà mandato all’Ing. Rubin di procedere con 

l’organizzazione. 

 

 

Comunicazione n. 2 

 

Relatore: Ing. Bucci  – Consigliere di Riferimento della Commissione Cultura/Edilizia Urbanistica 

 

Descrizione: 

l’Ing. Bucci rileva l’interessante svolgimento del recente Seminario del 04.10 tenuto dall’Arch. 

Pavan sul BIM. Il Seminario è stato molto interessante ed il relatore di altissimo livello  ma, 

contrariamente alle aspettative, non si è vista la massiccia presenza di professionisti che ci si 

aspettava.  

È evidente che ancora il tessuto professionale non è completamente maturo per questo argomento 

che invece dovrebbe riscuotere molto successo ed interesse.  

Il Consiglio ritiene si debba lavorare per aumentare la sensibilità degli iscritti rispetto a questo 

argomento. 

 

Il Consiglio prende atto 
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Delibera n.ro  01 /verb.16/2018 

 

Relatore: Ing. Roncarati 

 

Descrizione:  

L’Ing. Roncarati propone l’organizzazione di un Seminario dedicato alla Protezione contro i fulmini 

in ambienti “ATEX” (CEI EN 60079-10-1, CEI EN 60079-10-2). 

 

Obiettivo del Seminario sarà presentare la norma CEI EN 62305 II edizione, sulla protezione contro 

i fulmini applicata agli ambienti con aree Atex.  

L’intento è di approfondire quegli aspetti della norma specifici per gli ambienti con presenza di aree 

Atex e fornire quindi a progettisti, verificatori ed installatori gli elementi per una corretta 

valutazione dei rischi e per la scelta di un idoneo impianto di protezione realizzato con materiali 

adatti a questo tipo di ambienti. 

 

Premesso che: gli Ordini territoriali possono organizzare iniziative formative con il supporto 

finanziario di imprese operanti nel settore ingegneristico a condizione che ciò non sia in alcun modo 

condizionante sui contenuti formativi; 

 

   

Dato che:  la ditta Roncarati SRL  ha dato la propria disponibilità a fornire un contributo 

incondizionato all’iniziativa nel rispetto del Regolamento e delle Linee Guida 

 

 

si DELIBERA 

di organizzare il Seminario dal titolo  

“LA PROTEZIONE DAI FULMINI IN AMBIENTI ATEX” 

Lunedì 29 ottobre 2018     14.00 - 18.00 

- di concedere n. 3 CFP  

- di nominare Responsabile Scientifico: l’Ing. Piero Fiorini 

Quota di iscrizione: 10,00 €  

Considerata la tematica affrontata, il Seminario è valido ai fini dell’aggiornamento obbligatorio per:  

RSPP e ASPP, come previsto dall’Art. 32 com. 6 del D.Lgs.81/08 –3 ore,  

e CSP/CSE come previsto dall’allegato XIV del D.Lgs. 81/2008 Titolo IV - 3 ore 

(e dal Nuovo Accordo Stato  Regioni 07.07.2016) 

 
 

Voti favorevoli:   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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Delibera n.ro 02 /verb.16/2018 

 

Relatore: Ing. Massarenti 

 

Descrizione:  

l’Ing. Massarenti informa che il Comune di Cento ha chiesto all’Ordine di collaborare 

all’organizzazione di un ciclo di incontri formativi volti a sottolineare l’importanza di declinare il 

termine “legalità” nel contesto delle economie e del governo del territorio anche al fine di 

valorizzare il ruolo della buona amministrazione e dell’economia nel rispetto delle regole, nella 

difesa dei diritti individuali e collettivi, nell’esaltazione dei valori sanciti alla costituzione. 

 

Dato che:  

gli incontri costituiranno un importante momento di informazione e sensibilizzazione sui: 

- fenomeni delle presenze criminali mafiose in Emilia-Romagna, 

- sull’etica delle professioni, 

- sul ruolo che le categorie professionali possono svolgere nel denunciare illegalità nei propri 

territori di competenza   

 

Analizzati: e condivisi i programmi  

Valutati:  i C.V. dei relatori  

 

 

si DELIBERA 

di organizzare in collaborazione con il Comune di Cento e la Regione Emilia Romagna 

i seguenti seminari: 

Sentinelle della legalità e della buona economia: 

09.11.  Carattere economico della criminalità organizzata nel Nord Italia 

30.11. Il ruolo dei professionisti nel contrasto alle mafie 

14.12. Le misure di prevenzione patrimoniale, strumento di aggressione dell’economia mafiosa 

- di nominare Responsabile Scientifico: l’Ing. Edi Massarenti 

 

 
 

Voti favorevoli: 9  Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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7. Giornata Nazionale della Prevenzione Sismica: 30 settembre 2018; 

Relatore: Ing. Alessi Colombi  

 

Descrizione:  

Domenica 30 settembre si è svolta nella maggior parte delle piazza italiane la Giornata della 

prevenzione sismica.  

L’Ordine Ingegneri della Provincia di Ferrara ha aderito all’iniziativa congiuntamente all’Ordine 

degli Architetti. 

L’evento non ha avuto molto successo di pubblico. Sono state chieste informazioni  

prevalentemente sul sismabonus e sulle visite di verifica, iniziativa a cui questo Ordine Ingegneri 

non ha aderito.  

 

Il Consiglio prende atto e ringrazia i Consiglieri dell’Ordine che hanno partecipato 

all’iniziativa in prima persona ed il Coordinatore della Commissione Strutture Ing. Roversi.  
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8. Aggiornamento “Regolamento interno dell’Ordine – Titolo VII Rimborso Spese”; 

 

Delibera n.ro   03 /verb.16/2018 

 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione:  

Il Presidente ricorda ai Consiglieri che nel “Regolamento interno dell’Ordine” l'unico limite non 

quantificato  per le spese è quello relativo alle “spese di soggiorno in caso di trasferta”.  

 

Tale circostanza espone questo Ordine al rischio di esborsare cifre considerevoli a fronte di 

soggiorni in occasione di incontri e/o trasferte da parte dei Consiglieri o coordinatori. 

 

Sarebbe quindi opportuno fissare un limite di importo per il rimborso delle spese di soggiorno per 

Consiglieri e o Coordinatori.   

 

Dato che: 

in ottemperanza alla normativa sulla trasparenza è bene indicare in modo chiaro ed inequivocabile 

tutte le spese sostenute dall’Ordine   

 

 

SI DELIBERA 

 

di modificare l’articolo 13 del Regolamento “Spese di soggiorno” 

fissando un limite massimo di spesa pari a € 120,00 a notte. 

 

Potranno essere ammesse deroghe motivate ed approvate dal Consiglio  

(anche a posteriori, normalmente nella prima seduta utile). 

 

 

 

 

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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9. Acquisto di Certificato Digitale e la relativa configurazione sul portale dell’Ordine per la 

navigazione su protocollo “https” a seguito dell’entrata in vigore del Regolamento 

Europeo n. 2016/679 (GDPR); 

 

Delibera n.ro  04 /verb.16/2018 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione: il 24 maggio 2018 è entrato in vigore (con pesanti sanzioni per chi non si 

adegua) il GDPR, il Regolamento Europeo per la tutela della sicurezza dei dati. 

 

Premesso che, tra le diverse disposizioni del GDPR, i protocolli di crittografia avanzata 

risultano diventare elemento chiave ed obbligatori per la sicurezza dei dati.  

 

Considerato che per attivare questo protocollo risulta indispensabile dotarsi di un certificato 

SSL rilasciato da un organismo riconosciuto a tal fine a livello mondiale 

 

Dato che il sito WEB dell’Ordine 

Che deve essere integrato acquistando un certificato digitale è ospitato nello spazio WEB di 

Microsoft Azure che può rilasciare tale tipo di certificato 

 

Valutata la proposta economica della Ditta Hypersoft dell’Ing. Marco Barbieri con cui da 

anni l’Ordine ha instaurato un rapporto di collaborazione improntato alla massima 

collaborazione ed efficienza   

 
 

si DELIBERA 

di procedere con l’acquisto del certificato digitale e la relativa configurazione  

con la ditta Hypersoft di Ferrara  

 

Rilascio Certificato SSL  

comprensivo dei servizi correlati all’integrazione in Microsoft Azure  

€100,00 primo anno 

€60,00 anni successivi 

A cui si aggiungono €165,00 (per n. 3 ore di manodopera)  

 

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 



 

12 
 

10. Aggiornamento iscritti morosi 2018 da trasmettere al Consiglio di Disciplina; 

 

Relatore: Presidente 

 

Descrizione: Il Presidente informa che a seguito di una prima comunicazione via e-mail agli iscritti 

non in regola con la quota di iscrizione 2018,  siamo passati da 120 morosi  a 60.  

Il Consiglio dà mandato alla Segreteria di trasmettere l’elenco dei nominativi al Consiglio di 

Disciplina che dovrà prendere in carico la situazione visto che è già stato attivato il primo tentativo 

bonario. 

Il Consiglio prende atto 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

13 
 

 

11. Convenzione FerraraTua per gli iscritti che partecipano ai corsi; 

 

Delibera n.ro  05 /verb.16/2018 

 

Relatore: Segretario 

Descrizione: Come anticipato nel precedente Consiglio, si ritiene opportuno procedere a stipulare 

una convenzione con FerraraTua per il parcheggio San Guglielmo per venire incontro ai costi di 

parcheggio che gli iscritti - che provengono da fuori Ferrara - devono sostenere per partecipare agli 

eventi formativi. 

 

Il Consiglio quindi  

 

DELIBERA 

di procedere all’acquisto di n. 50 biglietti 

al costo di € 4.50 per un totale di € 225,00 

Il biglietto coprirà fino a sei ore di permanenza all’interno del parcheggio. 

 

Al fine di agevolare ulteriormente gli iscritti 

SI DELIBERA inoltre  

di cedere i biglietti agli iscritti a € 4,00  

 

Non appena avuta indicazione dal Commercialista su come procedere contabilmente,  

si dà mandato alla Segreteria di inviare informativa agli iscritti  dell’agevolazione prevista 

 

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità 
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12. Variazioni dell’Albo; 

Delibera n.ro   06 /verb.16/2018 

Relatore: Presidente 

 

Premesso che: 

E’ pervenuta a questo Ordine una richiesta di cancellazione dall’Ordine per trasferimento all’Ordine 

degli Ingegneri della Provincia di Bologna  

 

Visto:  

la regolarità della documentazione presentata dal richiedente, se ne prende atto e  

 

 

 

  

si  DELIBERA 

di procedere alle seguenti variazioni e modifiche all’Albo: 

 

Cancellazioni  

Ing. Fabio Nassi  n. iscr 1694 Sez. A  a), b), c)  

 

 

 

   

 

Voti favorevoli: 9   Voti Contrari: 0  Astenuti: 0 

 

Il Consiglio approva all’unanimità 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

15 
 

13. Varie ed eventuali.  

 

Nessuna varia discussa. 

 

 

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore  20.00 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno lunedì 22 ottobre    2018 alle ore 18.00 

 

   Il Segretario       Il Presidente  

            Ing. Luca Capozzi           Ing. Edi Massarenti 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 


